

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 18 de febrero de 1887

NUM. 331

## EL LIBERAL

Viernes 18 de febrero de 1887

Desde Madrid

16 de febrero 1887.

El interés político ha estado hoy concentrado en el Senado.

Allá se han dirigido hoy los periodistas, llenando el casi siempre desierto Salón de Conferencias del palacio de doña María de Aragón.

Se trata de la gran batalla en las secciones para el nombramiento de las dos importantes comisiones que han, de estudiar los proyectos de arriendo de tabacos y de admisiones temporales.

No es posible negar que hay mar de fondo. Los senadores de Castilla, que creen que el proyecto perjudica á sus provincias, sin que yo pueda explicarme en qué se fundan, han trabajado desesperadamente para crear dificultades al proyecto, preparando una votación contraria.

Y sus trabajos principales los han hecho en la misma mayoría, á la que han pretendido minar con trabajos de zapa, consiguiendo, indudablemente, desorganizar algo sus filas.

Espérase, pues, lucha en las secciones y es seguro que algún ministerial saldrá derrotado.

Pero el desenlace se ha retrasado, y quizá no me dé tiempo para dar cuenta de él en esta carta, porque el Sr. Moyano ha entretenido á la Cámara con un largo discurso, pidiendo que se santifiquen las fiestas, y la reunión de secciones que estaba señalada para las cuatro, no se ha verificado hasta las cinco.

Cuando he salido de la alta Cámara, continuaba aún la reunión.

El Sr. Sagasta, sigue mejor, pero aun no ha salido de casa.

Siguiendo la mejoría, mañana asistirá á su despacho de la Presidencia y á las Cortes.

Se habla de una carta que vá á dirigir el Sr. Ruiz Zorrilla al Marqués de Montemar, carta á la que se dá la importancia de manifiesto, pues dice que en ella expresará todo su pensamiento (hasta cierto punto) el gran revolucionario.

El Sr. Ruiz Zorrilla hablará con la mayor autoridad que cree que le ha dado la Asamblea, acordándole un voto de confianza.

Y á todo esto los comisionados que

fueron á París no han dado aun cuenta de su misión ni hay trazas de que la den, porque la reunión que debía celebrarse hoy con tal objeto en el casino progresista, se ha aplazado.

Fuera de esto ha reinado completa calma política.

En el Congreso, de donde ha huido hoy la animación, se ha discutido á primera hora la interpelección sobre adueltas de los vinos.

Del extranjero las noticias son favorables, como lo demuestra el alza que han tenido los valores.

La cuestión de Oriente, que ayer presentaba caracteres graves, hoy ofrece mejor cariz.

Hoy ha firmado la Reina el decreto relevando del cargo de director general de Inválidos al general Cotoner y disponiendo que pase á la escala de reserva el jefe de Alabarderos general Echagüe, con otros varios nombramientos militares.

Tengo que cerrar esta carta sin poder decir nada del resultado de las secciones en el Senado.

Pío Gil.

### Injusticia notoria

No es nuestro periódico de aquéllos que sin más razón que el afecto personal ó el apasionamiento político, aprovechan cualquier pretexto ó cualquier ocasión favorable para llenar unas cuantas cuartillas, entonando himnos de alabanza en favor de personalidades determinadas. Se presentan, sin embargo, algunos casos, en los que el silencio no podría ser considerado como demostración de imparcialidad, sino que por el contrario, acusaría un completo desconocimiento de las condiciones, de las actitudes y de los merecimientos que han llevado á muchos de nuestros amigos á ocupar dignamente los más altos puestos en la gobernación del Estado. Esto es lo que en la ocasión presente nos ha sucedido al leer en el nuevo y muy estimado colega local *Las Noticias*, la peregrina afirmación de que el actual ministerio no cuenta en su seno con más oradores capaces de sostener las discusiones en las Cámaras, que los señores Moret y Alonso Martínez.

Al leer semejante afirmación faltáramos á uno de nuestros más elementales deberes, si no recordásemos que forma

parte del actual ministerio el Sr. Navarro Rodrigo, ilustre hijo de Alicante, cuya elocuencia á nadie se le había ocurrido hasta ahora poner en tela de juicio, y cuyos notabilísimos discursos ocupan cientos de páginas en los diarios de sesiones; seríamos injustos si no recordásemos que es también ministro el señor León y Castillo, cuya práctica parlamentaria y cuyos dotes de orador le han conquistado una reputación indiscutible, y no citamos á los demás consejeros de la Corona, ni aun al Sr. Balaguer, porque nos parece que basta con lo apuntado para demostrar la precipitación con que el novel colega ha dado cabida en sus columnas á una especie, que seguramente habrá de rectificarse apenas advierta la notoria injusticia que ha cometido.

### Las hermanitas de los pobres

No vamos á encarecer la importancia y extraordinarios beneficios que á los pueblos reporta la institución caritativa cuyo título sirve de epigrafe á estas líneas. Instalada afortunadamente entre nosotros, aunque hace pocos años, su corta existencia ha sido bastante para convencernos de su inmensa utilidad y testigos somos todos del incalculable bien que de ella han reportado los pobres ancianos desvalidos y menesterosos, que al amparo que infunde la más acrisolada piedad han encontrado albergue donde guarecerse, ropas con que cubrir su desnudez, alimento con que saciar sus necesidades y el cuidado exquisito que la indigencia y la desgracia saben arrancar al corazón de la mujer cristiana cubierto con el humilde sayal de la sierva de Dios.

Por eso nuestro pueblo siempre culto y hospitalario no menos que agradecido al bien que se le propone, recibió con amor y respeto primero, con alegría y entusiasmo después, á las *Hermanitas de los pobres*, garantido intuitivamente de no engañarse en sus esperanzas, bajo la fé que le inspirara la institución nacida y propagada á impulsos de la más acrisolada de las virtudes, la caridad cristiana. Así se vió que desde los primeros momentos nadie negó su óbolo y cooperación á tan santa y meritoria obra, permitiendo más tarde en sanchar la esfera de acción á estos ángeles de la paz y del consuelo hasta permitir dar albergue en su hospitalario recinto á más de cuarenta pobrecitos ancianos de uno y otro sexo, y recientemente han podido concebir la esperanza de levantar un nuevo templo á la caridad, sin más recursos que el desinterés de los corazones generosos, cuyas dádivas han impulsado á emprender las obras bajo el unánime contento del pueblo de Alicante, que acudió entusiasta á solemnizar su inauguración.

Pero las obras de Dios están caracterizadas por el sello de la contrariedad, que las distingue siempre de las exclusivamente humanas, halagadas en términos generales por la pasión y la vanidad. La creación del edificio de las *Hermanitas de los pobres* no había de eximir-

se de esta condición; de una ú otra parte habían de brotar aspereza y dificultades, y así ha sucedido. Buena y excelente la obra en sí misma, no podía tener impugnadores, pero en lo que tiene de humana ha venido á depositar en ella su hábito ponzoñoso ese espíritu avieso incompatible con lo bueno y en guerra siempre con todo lo que tiene algo ó mucho de noble y generoso. Invulnerable la institución se ha pretendido por alguien desprestigiarla en cierto modo en sus personas, atribuyéndoles fines interesados y mezquinos que indignada rechazara el alma levantada y seria. Antes de ahora llegó hasta nosotros una especie que rechazamos por burda y común: insistente después la hemos visto reproducida y comentada, obligándonos á cerciorarnos de su fundamento, para rechazarla de nuevo con más energía que antes, pero sin limitarnos ya á la esfera privada ó particular en que antes nos habíamos contenido.

En efecto; con más indiscreción que justicia, se ha dicho que las *Hermanitas de los pobres* han tenido que suspender las obras del edificio que están levantando en el barrio de Benalúa, porque el sobrante de las limosnas que reciben, después de cubiertas sus más apremiantes necesidades, lo remiten á las casas de la misma orden de Francia. Semejante especie, que de ser cierta no podría menos de lastimar la virtud de esos ángeles de la caridad y de indignar á los que con su óbolo, se proponen contribuir al sostenimiento de ese asilo de la ancianidad en nuestro pueblo, no ha podido menos de producir su natural efecto, haciendo retirar algunas manos generosas de las que han venido coadyuvando á aquél alto fin, ante el temor de que la aplicación del sacrificio fuera á favorecer intereses ajenos á esta ciudad.

Los detractores han conseguido su objeto, pero nosotros, que nos debemos á la verdad y á la justicia, en nombre de una y de otra debemos proclamar y proclamamos muy alto, con todas las fuerzas de la nobleza de la lealtad y de la convicción más profunda, que semejante afirmación está destituida de fundamento y no es otra cosa que una insigne falsedad, con que se ha sorprendido la buena fé de algunas almas sencillas, prontas á dar crédito á lo que se dice con apariencias de fingida seriedad. ¿Cómo ha de tomarse por cierta esa especie, cuando nos consta que las *Hermanitas* han tenido que suspender ciertos tratos á sus pobres y carecen de ropas necesarias por falta de recursos bastantes? ¿Cómo hemos de creer tal invención cuando su fin principal es propagar su obra levantando edificios propios donde la caridad se presta ello? ¿Cómo creer que por atender á otras casas han de preferir pagar un alquiler crecido é insoportable, como el que están pagando, á terminar un edificio que á la ventaja de la economía, agrega el desahogo, la salubridad y la satisfacción de todas las necesidades con el aumento de los pobres asilados?

Estas reflexiones nos fueron bastante á desvanecer toda sospecha de verdad en la especie que rechazamos, pero para convencernos más y más de su naturaleza, por lo que afecta á

atribuyendo siempre en su daño hasta su mismo provecho.

No pudo alegrarse más; y dando prisa á sus padres con no sentirse buena, se volvieron á Sevilla.

Durmió mal aquella noche, y al día siguiente la afligió tanto aquel pensamiento, que se vino á resolver en escribirle.

Vuestra merced juzgue si esta dama era cuerda, que yo nunca me he puesto á corregir á quien ama.

Borró veinte papeles, y dió el peor y el último á Fenisa, que con admiración, que se pudiera llamar espanto, le llevó á Lisardo, que en aquel punto iba á subir á caballo para pasear su calle.

Casi fuera de sí oyó el recado de palabra, y llevándola de la mano á un jardín pequeño que en frente de la puerta principal de su casa ofrecía á la vista algunos verdes naranjos, la dió muchos abrazos; y recibiendo el papel con más sa vas que si trujera veneno, abrió la neta, guardó la cubierta, y leyó así:

«Los años que vuestra merced me ha obligado á su conocimiento, parece que me fuerzan en cortesía á darle el parabien de su casamiento, que á mis padres contaron sus criados, mayormente siendo tan acertado, con dama tan hermosa y rica; pero suplico á vuestra merced que ella no sepa este atrevimiento mio, que me tendrá por envidiosa, y vuestra merced no há menester de hacer

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (3)

## La más prudente venganza

por LOPE DE VEGA

de celos, le pareció que diferían mucho de su honestidad y recogimiento, si bien esto no satisfacía á la duda: porque los amantes, sin dárselos, tienen celos, y no han menester ocasión para quejarse; á la traza de los años, que se suelen enojar de lo que ellos mismos hacen.

Pidieron los padres de Laura á Fabio no se cansase tan presto, y él y Antandro, en un tono del único músico Juan Blas de Castro, cantaron así:

Corazon, ¿dónde estuvistes,  
 Que tan mala noche me distes?

¿Dónde fuistes, corazon,  
 Que no estuvistes conmigo?  
 Siendo yo tan vuestro amigo,  
 ¿Os vais donde no lo son?  
 Si aquella dulce ocasion  
 Os ha detenido así,  
 ¿Qué le dijiste de mí,

Y de vos qué le dijistes,  
 Que tan mala noche me distes?

A los ojos es hacer,  
 Corazon alevosía;  
 Pues lo que el os ven de día,  
 De noche lo vais á ver.  
 Ellos me suelen poner  
 En ocasiones de gloria,  
 Pero vos con la memoria  
 Yo no sé dónde estuvistes,  
 Que tan mala noche me distes.

Corazon, muy libre andais,  
 Cuando preso me teneis,  
 Pues os vais cuando quereis,  
 Aunque yo quiero que os vais,  
 Allá vivis y allá estais;  
 No parece que sois mio,  
 Si pensais que yo os envío;  
 ¿Qué esperanzas me trujistes,  
 Que tan mala noche me distes?

Ya se quedaban los instrumentos con el eco de las consonancias, aunque si bien me acuerdo, no era más que uno, cuando Laura preguntó á Fabio quién era el escritor de aquellas letras.

Fabio le respondió que un caballero que se llamaba Lisardo, mancebo de veinte y cuatro años, á quien ellos servían.

«Por cierto, dijo Laura, que él tiene muy cuerdo ingenio.»

«Sí tiene, dijo Antandro; y acompañado de linda disposición y talle, pero sobre todo de mucha virtud y recogimiento.»

«¿Tiene padre? dijo el de Laura.»

«No, señor, respondió Fabio; ya murió Alberto de Silva, que vuestra merced habrá conocido en esta ciudad.»

«Si conocí, dijo el viejo, y era grande amigo mio y de los hombres ricos de esta ciudad; y me acuerdo dese caballero su hijo cuando era niño y comenzaba á estudiar gramática, y me alegro que haya sido tan semejante á su padre. ¿No trata de casarse ahora?»

«Si trata, dijo Antandro; y lo desea en extremo, con una hermosa doncella igual á sus merecimientos en dotes naturales y bienes de fortuna.»

Con esto los mandó regalar Menandro, que así era el nombre del padre de Laura, y ellos se despidieron, contando entre los árboles á Lisardo todo lo que les había sucedido, que los estaba esperando desesperado.

Laura quedó cuidadosa, llena de solícito temor, que así define el amor Ovidio, porque dió en imaginar que aquella doncella con quien quería casarse Lisardo era otra, y que las finezas eran fingidas, no conociendo que Antandro lo había dicho para que Laura entendiese su deseo; así, es temeroso el amor,



los intereses de nuestro pueblo, hemos indagado hasta dónde nos ha sido dable, alcanzando el convencimiento completo de lo que presentamos, hasta el punto que podemos afirmar que ni una sola limosna, ni un solo donativo, ni una sola remesa, grande ni chica, ha salido de nuestras *Hermanitas de los pobres* para otro cualquier punto de España ni del extranjero, en fe de lo cual apelamos al testimonio de nuestros comerciantes y banqueros para que nos desmienta el que haya aceptado giros que contradigan nuestra afirmación.

Es más; sabemos de un comerciante por quien se hizo el único giro en pago de telas recibidas para los hábitos de las Hermanitas, por no haberlas en esta ciudad, cuyo comerciante tuvo ante sus ojos la factura á que el pago se refería. En cambio sabemos de otros comerciantes por quienes las Hermanitas han recibido donativos ó limosnas de particulares, procedentes de otros puntos de España y de Francia. ¿Pues si aquí reciben limosnas, cómo se explica que las devuelvan? ¿No fuera más sencillo que los donantes franceses ahorrasen los gastos de giro entregando sus donativos donde se supone que las Hermanitas los remesan?

No citamos nombres propios por no creerlo necesario, pero si alguien dudara de nuestras palabras, lo haríamos con gusto, dando á conocer las respetables personas á que hemos aludido, esperando á nuestra vez se nos cite una sola que justifique la verdad del aserto que rechazamos por falso y temerario.

Bién pueden nuestros paisanos desechar los falsos recelos que lenguas mal avenidas con la verdad y la justicia, hayan podido suscitar en su ánimo. Les hablamos el lenguaje de la más ingenua sinceridad, después de haber adquirido el pleno convencimiento de la falsedad de los rumores propalados; y con la garantía que dá la seriedad y la honradez de que blasonamos, podemos alentar á los que tengan propósito de contribuir al sostenimiento de la obra de las *Hermanitas de los pobres*, á que depositen en ellas su óbolo, seguros de que solo ha de redundar en bién de nuestro querido Alicante.

Las congregaciones religiosas de Caridad, llevan su alto fin de la manera noble que exige la alta virtud que las inspira. Dos existen en nuestro pueblo, las *Hermanitas de los pobres* y las *Siervas de Jesús*, y á ambas debemos prestar nuestro desinteresado apoyo por el gran bién que realizan, recogiendo desvalidos ancianos la primera, y visitando enfermos la segunda. Las dos son dignas de admiración y aplauso, y las dos recibirán, no lo dudamos, el amparo y las bendiciones de nuestro noble y agradecido pueblo.

Sueltos políticos

Cortamos de *La Tarde*:

«En la vecina ciudad de Elche, han surgido disidencias de importancia en el partido liberal dinástico.

Más de doscientos correligionarios del señor Rodríguez, han ingresado en el partido liberal reformista.

Ayer vino á Alicante una comisión de los disidentes á conferenciar con el Sr. Lledó.»

Creemos han informado mal á nuestro colega *La Tarde*, y no sabemos que en la ciudad de Elche haya disidencias entre nuestros correligionarios, y mucho menos que el número de disgustados llegue á la cifra de doscientos, que según el diario noticioso, han ingresado en las filas del partido liberal reformista.

Seguros estamos de que sumadas todas las fuerzas que en aquella importante ciudad siguen la política de los señores López Domínguez y Romero, no llegan ni en mucho á la

mitad del número á que hace subir *La Tarde* de correligionario que dice se han separado de nuestro partido.

Ayer tarde se reunió en casa del Sr. Campos Domenech el comité conservador canovista, guardándose cierta reserva sobre los acuerdos tomados, por más que se atribuye importancia á algunos de ellos.

Los flamantes liberales reformistas (que palabreja) no se dan punto de reposo en esta provincia para dejar bién arregladas las cosas entre romeristas y López-dominguistas, y según va saliendo el arreglo, los primeros van á ser los que lleven la voz cantante, quedando poco menos que anulados los otros.

Esto era de esperar, porque los elementos de ambas partes son desiguales; los prohombres romeristas están acostumbrados á entenderse con el más pintado, mientras los López-dominguistas están pasando el noviciado.

Así es, que entre los liberales reformistas de esta provincia, en hablando el Sr. Maestre, boca abajo todo el mundo.

Y tales trazas de nulidad del elemento dominguista trae el asunto, que los amigos del Sr. Romero se afanan por los pueblos en crear comités de amigos suyos, suponiendo que pertenecen al general López Domínguez, para preparar bién el negocio y copar cuando llega el día.

Entre los antiguos izquierdistas de esta capital, que pertenecen hoy al nuevo partido, hay quien prevee el resultado de la cosa y se preparapara dejar la salida abierta, á fin de escaparse á tiempo y no resultar burlado.

La verdad es, que en ciertas ocasiones, toda precaución es poca.

*El Liberal* de Madrid publica un artículo que titula *El jefe y los apóstoles* en el que hace constar que si el Sr. Ruiz Zorrilla dirige en torno su mirada, se verá completamente solo y aislado, no encontrando grandes prestigios entre él y su partido, terminando el artículo con el siguiente párrafo:

«Ruiz Zorrilla no puede contar hoy sus apóstoles, porque carece de ellos. Su sistema es la revolución permanente; pero no se ve á su alrededor la docena de apóstoles que hayan sacrificado su fortuna y su familia, que hayan expuesto su vida en conspiraciones frustradas, que tengan adquirido un prestigio revolucionario propio, que hayan ilustrado su nombre de tal modo que como el de jefe pueda servir de guía en momento determinado.

Si el tiempo corre, y Ruiz Zorrilla sigue viéndose sin su apostolado y grandes abnegaciones no le sostienen en su fe, llegará un día en que se debiliten su energía y su perseverancia?»

Dice *La Correspondencia de España*:

«Parece indudable que la situación de los emigrados de París es difícilísima, y que el señor Ruiz Zorrilla está muy escaso de recursos para atender á sus correligionarios.

El ex-capitán Casero figura, según se dice, en la orquesta de un teatro; otro oficial del ejército guía un carruaje de alquiler, el ex-comandante Sr. Prieto gana un sueldo en un comercio, y por este estilo es muy apurada la situación de todos.

Discurriendo sobre esto mismo, es general la creencia de que al fin el Sr. Ruiz Zorrilla se verá obligado, por las circunstancias, á regresar á España, abandonando su actitud.

También se decía anoche que el jefe de los republicanos progresistas quería mantener la coalición; pero ni esta versión nos parece exacta, ni es posible que continúe aquella política.

Tales son las impresiones y las noticias que

circulan entre los republicanos que no son zorrillistas.»

Algo exageradas y pesimistas nos parecen las impresiones de los republicanos que no piensan como los zorrillistas, y aquí viene de molde aquel adagio que dice: *No hay peor cuña que la de la misma madera.*

Hay que confesar que esta vez no ha sido bién informado nuestro colega *El Gradador*, al decir que los Sres. D. Román Bono y García Soler se habían separado del partido progresista democrático, al que vienen perteneciendo hace muchísimo tiempo, pues su cofrade en republicanismo *La Unión Democrática*, le sale al encuentro publicando una carta del Sr. Bono, que no deja lugar á duda de que lo afirmado por el órgano de los posibilistas no es cierto.

*La Unión Democrática* califica de republicanos de *doublé* á los posibilistas, tildándoles de defensores de la monarquía.

Algún tanto duro está el periódico zorrillista, y el caso no es para menos, porque *El Gradador* no se muere de la lengua para decir lindezas del Sr. Ruiz Zorrilla y sus correligionarios, á quienes trata con tan cordial firmeza, como cumple entre buenos republicanos.

Eclos locales

El nuevo vice presidente de la Diputación provincial Sr. D. Julián de Torres, ha regresado á Orihuela.

Para dentro de breves días es esperado en esta capital nuestro distinguido amigo y correligionario el ex-ministro de la Gobernación Sr. D. Venancio González.

El magnífico baile de niños con que el Casino se propone obsequiar á las familias de sus socios, se verificará decididamente en el teatro Principal el lunes de la próxima semana.

Han regresado á sus respectivos destinos los directores de Sanidad, que habían venido á Alicante para probar su aptitud en idiomas extranjeros.

El ilustrado oficial de la armada y comandante que fué de la goleta *Caridad* señor don Víctor Concas, ha dado en el Ateneo de Barcelona una interesante conferencia acerca de las pesquerías españolas del Río de Oro.

Ha sido remitidas á la Dirección general correspondiente, las actas de los exámenes celebrados ultimamente para intérpretes y directores de Sanidad marítima.

En el escalafón del cuerpo pericial de Aduanas que sigue publicando la *Gaceta*, aparece en la de ayer con el número 114 D. Manuel Trillo interventor vista de Torreveja; con el 143 don Luis de Laverque, administrador de Santapola, y con el 150 D. Pedro Palacios, administrador de Alta; y en el de oficiales de quinta clase aparecen bajo el número 55 D. Joaquín Morales interventor vista de Jávea; con el 48 D. Manuel Montes, auxiliar vista de Alicante; con el 53 D. Pedro Sánchez Bueno, oficial quinto de esta capital; con el 82 D. Antonio Campos, interventor vista de Santapola; con el 99 D. Antonio Domínguez, auxiliar vista de Alicante, y con el 150 D. Manuel Rodríguez Sierra, auxiliar de esta capital.

Ha presentado la dimisión del cargo de notario de este gobierno de provincia, D. José Morales, y ha sido nombrado en su lugar don Nereo Albert.

Por el cuerpo de seguridad ha sido detenido un sujeto, que había sido reclamado por uno de los juzgados de Valencia.

Ayer en el tren correo salió para Madrid el que fué oficial primero del gobierno civil, nuestro particular amigo D. Manuel Torrente Frigola.

El diputado á Cortes por esta circunscripción, nuestro particular amigo Sr. D. Eleuterio Maisonnave, ha sido nombrado vocal del consejo de administración de la sociedad de seguros «La Ibérica», recientemente establecida en Madrid.

Se halla enfermo en cama molesto por un fuerte catarro, el abog do D. Manuel Gironés y Puerto, nuestro querido amigo y correligionario.

La distinguida esposa de nuestro respetable y estimado amigo particular, Sr. Pardo de Figueroa, se encontraba ayer muy agravada en la larga y penosa enfermedad que viene sufriendo.

Hacemos fervientes votos por la salud de la respetable enferma, persona muy apreciada en la buena sociedad de Alicante, por su distinción y relevantes dotes.

Se ha dispuesto por la autoridad gubernativa que todos los carruajes que se dedican al servicio público, lleven farol encendido por la noche. El cumplimiento de esta orden que fué comunicada ayer, será rigurosamente exigido desde esta noche.

Se ha autorizado la creación de una sección especial de vigilancia costeada por el comercio, y cuyos individuos serán nombrados por el gobernador civil, con la única misión de prestar servicio en los muelles.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro colega *Las Noticias*, nuevo periódico independiente, que empezó á publicarse anteaer en esta capital.

Tanto en su forma como en el texto, nos ha gustado mucho el joven compañero, á quien deseamos largos años de vida y muchas suscripciones.

Han regresado á sus respectivos pueblos los señores diputados provinciales, que habían venido á esta capital con motivo de la última reunión de la Excm. Diputación provincial.

El Sr. D. José Soler, presidente de la sociedad constructora del barrio de Benalúa, ha presentado al Ayuntamiento una razonada solicitud pidiendo la rectificación de límites del ensanche proyectado, para que entren á formar parte de él, los terrenos adquiridos por aquella.

Ayer tarde apesar de lo desapacible del tiempo, estuvo muy animado el tiro de pichón.

Ayer tarde se reunió en el despacho del Gobernador civil, la Junta provincial de instrucción pública, con objeto de designar un vocal para formar parte del tribunal de oposiciones á las escuelas, por no poder asistir á ellas, á causa de hallarse enfermo, el director del Instituto D. Manuel Senante; siendo nombrado el diputado provincial y vocal de dicha Junta D. Miguel Andrés Felu.

Ayer fué curado en la Casa de Socorros un trabajador del muelle de una contusión leve en el pié derecho.

La guardia de la Casa de Socorros para el día de hoy, está á cargo del médico titular D. Vicente Seguí.

Ayer por ser el último jueves de carnaval, hubo algunos estudiantinas que recorrieron las calles de esta capital, viéndose también varias máscaras. Todo esto hace indicar, coin-

gala de mi cortesía para acreditarse, pues no será esa señora tan humilde, que no piense que lo que ella merece, vale por sí mismo esta general estimación de todas.»

Con una blanda risa, más en los ojos que en la boca, dobló el papel Lisardo, y por lo que había contado Antandro, conoció el engaño de Laura, ó que se había valido de aquella industria para provocarle á desafío de tinta y pluma, que en las de amor es la mismo que de espada y capa.

Llevó á Fenisa á un bonito aposento bién adornado de escritorios, libros y pinturas, donde le dijo que se entretuviese mientras escribía.

Fenisa puso los ojos en un retrato de Laura, que un excelente pintor había hecho al vuelo de solo haberla visto en misa; y Lisardo escribió, haciendo gala de que fuese aprieta y con donaire, y cerrado el papel, abrió un escritorio, y dando cien escudos á Fenisa, le abrió las entrañas.

Fuése la esclava, y Lisardo volvió á leer el papel otras dos veces; y poniéndole la cubierta encima, le acomodó en una naveta de escritorio, donde tenía sus joyas, porque así le pareció que le engastaba.

Llegó Fenisa donde Laura esperaba la respuesta con inquietud notable; dióle el papel, contóle el gusto con que la había recibido, el aseo de su aposento, la grandeza de su casa, y calló los cien escudos, aunque

hizo mal, que también esto obliga á quien ama y desea ser amada; pero peor hubiera sido que confesara la mitad, como hacen muchos criados, en ofensa grave de la liberalidad de los amantes.

Abió Laura el apel con menos ceremonias, aunque por ventura con más sentimiento, y leyó así:

«La señora que yo sirvo, y lo es de mi libertad, y con quien deseo casarme, es vuestra merced, y esto mismo dijo Antandro para que en este sentido se entendiese.

Con esta satisfacción pudiera vuestra merced tener envidia de sí misma, si yo mereciera lo que dice por honrarme, que no tengo ni tendré otro dueño mientras tuiera vida.»

Cuando yo llego á pensar por donde comienzan dos amantes el proemio de su historia, me parece el amor la obra más excelente de la naturaleza, y en esto no me engaño, pues bién sabe toda la filosofía que consiste en él la generacion y conservación de todas las cosas, en cuya union viven, aunque entre la armonía de los cielos, que en el aforismo de que todas las cosas se hacen á manera de contienda, ese mismo que las repugna, as enlaza, y así se vé que los elementos que son los mayores contrarios, simbolizan en algunas cosas y comunican sus cualidades.

Conviene el fuego y el aire en el calor, porque el fuego le tiene sumo y el aire moderado; el fuego y la tierra en lo seco, el aire

y el agua y tierra en lo frio, de cuya conveniencia es fuerza amarse, y á este ejemplo, las demás de la generacion y corrupcion de la naturaleza.

Pero dirá vuestra merced: ¿Qué tienen que ver los elementos y principios de la generacion de amor con las calidades elementales? Más bién sabe vuestra merced que nuestra humana fábrica tiene dellos origen, y que su armonía y concordancia se sustenta y engendra deste principio, que, como siente el filósofo, es la primera raíz de todas las pasiones naturales.

Notable edificio, pues, levanta amor en esta primera piedra de un papel, que sin prudencia escribió esta doncella á un hombre tan mozo, que no tenía experiencia de otra voluntad desde que había nacido.

¿Quién vió edifi: o sobre papel firme? Ni qué duración se podrá prometer la precipitada voluntad destes dos amantes, que desde este día se escribieron y hablaron, si bién honestamente, fundados en la esperanza de ju to matrimonio? Y tengo por sí de la que s luego pidiera Lisardo á Laura, Menandro lo hubiera tenido á dicha, pero el querer primero cada uno conquistar la voluntad del otro, á lo menos asegurarse della, dió causa á que la dilacion trujese varios incidentes, como sue e en todas las cosas donde se acude con la ejecución despues del maduro acuerdo, como sintió Salustio.



ciendo con las noticias particulares que tenemos, que los últimos tres días, sino se manifiesta muy crudo el tiempo, habrá mucha animación; pues sabemos de muchas comparsas que están preparando vistosos y caprichosos trajes.

Procedente de Dolores ha estado en Alicante nuestro estimado amigo y correligionario Sr. Sorribes, regresando ayer para dicho pueblo en el tren de Murcia.

A las tres de la tarde de ayer, se despenó un carro con cuatro caballerías en el camino de la sierra de San Julián, yendo a parar al mar.

El conductor hizo titánicos esfuerzos para salvar las caballerías que han perecido todas a pesar de los auxilios prestados por varios operarios de la cantera.

Ha sido nombrado D. Francisco Yañez y Tormo, tercer maestro de la Escuela Normal de esta capital.

TRIBUNALES

Por sentencia de la Sección Segunda de la Audiencia de esta capital, publicada ayer, ha sido condenado Anton o Miralles Valero vecino de Novelda, a la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional por el delito de homicidio por imprudencia temeraria.

Ecos de los pueblos

Desde el 9 al 13 del corriente, se han verificado en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, las siguientes operaciones: En la sección de préstamos 8 empeños y 20 préstamos, con garantía personal, por 13.931 pesetas; y 5 desempeños y 10 reembolsos por préstamos, con garantía personal, por 4.806 75, y en la sección de ahorros, 58 imposiciones por 2.302 y 4 reintegros, por 912.

Anteayer era el día señalado para la subasta del alumbrado de gas en Orihuela para lo cual se encuentra en aquella ciudad el Sr. Gibbons.

Tenemos entendido, que los propietarios de los Carrizales del término de la ciudad de Elche se hallan de enhorabuena, porque el señor directo de dichos terrenos se encuentra dispuesto a limpiar los azarbes y edificios que quedaron obstruidos a causa de la inundación por las aguas del río Segura.

Hora es ya que tanto unos como el otro comprendieran sus verdaderos intereses y se dejaran de pleitos y cuestiones enojosas que no conducen a nada práctico ni útil, sino a gastar el dinero y el tiempo tontamente.

Lo interesante en este asunto es que queden corrientes los cauces para los riegos y desagües, lo cual podemos asegurar que puede considerarse como un hecho, dado los buenos propósitos del señor directo, y que se trabaje en los terrenos a fin de que en días no lejanos vuelvan a convertirse en un hermoso vergel como lo estaban antes y que rindan los abundantes frutos, que indudablemente son los que constituyen la parte más importante de agricultura de aquella población.

Terminados los trabajos de medición y avalúo de los trozos del Saladar del término de Elche, propiedad de la señora doña Clotilde Pérez, se nos encarga advertimos a los labradores de aquél término que dichos terrenos se presentarán a la venta para el próximo mes de abril, debiéndose entender para el efecto con D. Tomás Plana, apoderado de la espresada señora propietaria, habitante en esta capital, San Ildefonso, 12.

En la mañana de anteaer fué capturado por los guardias municipales de Denia, José Noguera, presunto autor de las heridas causadas a José Bertomeu.

Han fallecido en Alcoy el señor D. Francisco Llopis y el médico Sr. Espinós, personas ambas cuya muerte ha sido sumamente sentida en aquella ciudad.

Los periódicos de Orihuela nos dan la satisfactoria noticia de que los frios no han producido en aquella huerta los desastrosos efectos que en otras comarcas.

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 16 de febrero de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: En los centros ministeriales se niega resueltamente la exactitud de la noticia que el corresponsal de El Diluvio envió a dicho periódico atribuyendo a la Reina regente una conversación con el Sr. Sagasta a propósito del brigadier Villacampa.

Ni semejante conversación ha existido, según la versión ministerial, ni es cierto que el Sr. Villacampa y los demás confinados de Fernando Pío vayan a detenerse en Cádiz, poco ni mucho tiempo, pues hay ya noticia oficial de que han salido de Canarias y de

que sin tocar en ningún punto se dirigen a Melilla.

Según telegramas recibidos en los ministerios de Guerra y Ultramar, el espíritu de disciplina de las tropas que manda el general Terreros es excelente. Desde el momento de su llegada a Mindanao procedieron al desmonte de terrenos y construir dos fuertes que aseguran la comunicación por el Río Grande. Esto representa una victoria e implanta nuestra dominación en las vertientes de dicho río.

Los telegramas encarecen el buen servicio de las tropas que han realizado las operaciones preliminares con su valor proverbial y bajo el tiro de los moros rebeldes.

Al mismo tiempo que estas noticias satisfactorias de Mindanao, los telegramas dan cuenta de otra no menos importante para nuestra dominación en el Joló.

El sultan de dicho archipiélago, auxiliado por el coronel Igobernador de la plaza, atacó en los días 15 y 16 de enero a los insurrectos parapetados en Tututan, Cantayan y Mahajay y fundador de Mahibum (residencia de los antiguos sultanes) obteniendo sobre ellos una completa victoria.

Las oposiciones al gobierno, en su afán de presentar disidencias en el seno del partido liberal, suponen y dicen que el lunes, antes de la sesión, hubo una reunión de demócratas en casa del Sr. Martos, para deliberar si convenía que el señor presidente del Congreso concurriera a la sesión.

Añaden que el Sr. Martos no estaba dispuesto a concurrir pero que al fin cedió a los ruegos de sus amigos.

Pues bien: mis noticias, del mejor origen, me permiten decir, que cuanto afirman es una pura novela; que no se ha celebrado semejante reunión, y que el Sr. Martos, bastante restablecido de su indisposición, concurrirá el lunes a la Cámara, como se proponia, de propia, deliberada y espontánea voluntad.

El Sr. Martos, además, no es partidario de reunión alguna de sus amigos, que pudiera marcar una desviación mayor ó menor del resto de la mayoría.

Poco han variado las noticias referentes a las relaciones entre Alemania y Francia; pesimistas por lo que se refiere a la actitud de la prensa alemana, tranquilizadoras, ó al menos sin alarma, por lo que respecta a los periódicos franceses.

Por una parte, los periódicos rusos afirman que Alemania se prepara activamente para la guerra; y aseguran, con referencia a noticias de origen fidedigno, que los súbditos alemanes hoy residentes en el Cáucaso, han recibido la orden de regresar inmediatamente a Alemania para prestar servicio en la reserva del ejército.

Por otra parte, la prensa inglesa pretende que se advierten movimientos de tropas en la Argelia y preparativos militares en los puertos franceses, como si estuviéramos en vísperas de una guerra.

La prensa francesa desmiente rotundamente estas afirmaciones.

Ha circulado, sin embargo, un rumor que de ser cierto reviste suma gravedad e importancia.

Se dice que durante la última permanencia del embajador chino, marqués de Tseng, en Berlín, se entablaron entre China y Alemania negociaciones secretas para la concentración de un tratado de alianza entre ambas potencias.

Según informes que se tienen por autorizados, aquellos llegaron a terminarse, y cuando aun permanecía en Berlín el marqués de Tseng el tratado quedó firmado.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

Venganza frustrada

De un periódico de París tomamos el siguiente relato.

Una joven elegantemente vestida y cubierta la cara con un espeso velo, entró ayer tarde en la farmacia de M. en Clichy la Garenne y pidió un frasco de vitriolo.

El dueño de la farmacia preguntó a la joven para qué uso quería el vitriolo, y ella contestó con evasivas.

El farmacéutico entregó a la joven en vez de vitriolo, un frasco lleno de agua aromatizada, y cuando la compradora salió del establecimiento, ordenó el dueño de la botica a un dependiente que la siguiera.

Este se ocultó en un portal de la calle de París.

En el momento de pasar un sujeto llamado M. X. al lado de la joven, ésta le arrojó a la cara el contenido del frasco, diciendo:

—Toma, por infiel.

M. X. empezó a gritar, creyendo que se había quedado ciego, y al llegar al sitio del suceso los agentes de la autoridad, el dependiente de la farmacia, que oculto había presenciado todo, acercóse a los de la policía y les manifestó que el líquido que la joven había arrojado a la cara de aquél sujeto, no era vitriolo, sino agua.

Gracias a la prevención del farmacéutico, no tuvo el hecho graves consecuencias.

Un hombre ordenado

Hace pocos días un joven de veinticinco años se presentó a las diez de la noche en el local de una empresa funeraria en París, y ajustó con el encargado un carro fúnebre para dos días después, pagando en el acto el convenido precio. Después mandó hacer esquelas de defunción y rogó se le enviase al día siguiente a las once de la mañana a la calle de Oberkampff.

Al día siguiente, en efecto, un empleado se presentó con las esquelas en el domicilio indicado; subió al tercer piso por indicación del portero, y encontrando la puerta entreabierta la empujó y entró.

Un espectáculo horrible se ofreció a sus ojos; el joven yacía en un sillón y a su lado había un revólver, con el que se había pegado un tiro en las sienes.

En una mesa se encontraba una carta, en la cual el desgraciado, joven, estudiante de derecho é hijo de una familia de provincia, declaraba que aquél suicidio era debido a la infidelidad de su querida.

Competidor de Cumberland

Hasta dónde vamos a llegar en materia de adivinanzas, adivinaciones ó adivinaduras.

Los ensayos de Mr. Cumberland, van a ser completamente oscurecidos cuando se haga público el siguiente caso que leemos en un periódico:

«Hay un sacerdote jesuita, que desde hace años ha venido adecuando su oído para percibir todas las sensaciones sonoras, por muy débiles que sean, y ahora, por un aparato que se pone en el pabellón de la oreja, colócase a dos metros de distancia de una persona que está escribiendo y que le vuelve la espalda para que el experimentador no pueda ver el movimiento de la mano.

Empieza el experimento; el que escribe pone lo que se le antoja, y al mismo tiempo, el adivinador, que escucha por un aparato los movimientos que hace la pluma sobre el papel, va diciendo en alta voz lo que su ayudante va simultáneamente escribiendo y pensando.

Como ustedes ven, la cosa es de tres bemoles, y no es extraño que según vamos, el mejor día aparezca otro adivinador que acierte el año, el mes y el día y hasta la hora en que vamos a morir.

Si los hechos expuestos son verdaderos, con razón podremos llamar tontos de capirote a los que se entusiasman con las adivinaciones de Cumberland.»

Aventura de un viaje

Un viajero alemán que recorría varias ciudades con objeto de descansar de las fatigas de los negocios comerciales en que ha logrado buena fortuna, fué víctima de una sustracción que no pudo fijar cómo y cuándo había ocurrido.

Una cartera que llevaba con valores y papeles de importancia, no parecía por ninguna parte a pesar de las pesquisas minuciosas de Otto Mayer, que así se llamaba el viajero, y de las indagaciones de la policía. Ante el convencimiento de la inutilidad de sus averiguaciones, el buen alemán se volvió a Hamburgo, donde reside, y allí se dedicó a leer con detenimiento la prensa, por si aparecía por cualquier parte un detalle que le pusiera en camino de recuperar la perdida cartera.

Pero cuál no sería su sorpresa al leer un día que él, Otto Mayer, había muerto en un hotel de Colonia, y que su cuerpo estaba expuesto en el depósito de cadáveres por si lo reclamaba su familia.

Cuando el alemán se repuso de su justa sorpresa, tomó un carruaje, se hizo conducir a la estación y partió para Colonia.

Llegado allí supo que un individuo se presentó en un hotel, pidió una copa de cognac, y apenas acabó de beber el líquido, dió un grito cayendo al suelo muerto por la rotura de un aneurisma.

En los bolsillos de la levita se le encontró una cartera con valores y papeles, por los que se supo que el muerto se llamaba Otto Mayer.

El verdadero Mayer, al conocer el suceso con todos sus detalles, no tardó mucho en demostrar que aquellos papeles le pertenecían y que se encontraba vivo por fortuna suya.

Lo que no se ha podido averiguar es el nombre del muerto, ni la manera de hacerse la sustracción de la cartera.

Maderas

DEL NORTE DE EUROPA

CARLOS ANTONIO TALAVERA,

ESPLANADA, NÚMERO 16. 1.º

Las vende por contrata á entregar sobre el muelle en este puerto, teniendo el gusto de dar á conocer que muy en breve tendrá á la Jescarga un cargamento bien surtido en cuanto á clases y dimensiones.

Se suplica á los compradores que deseen disfrutar de economía en precios, hagan sus pedidos antes de la llegada del buque.

VENTA

Se vende el teatro de Torrevieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez. Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'93		
Mar. Cette		4'93 1/2		
Havre		4'93 1/2		
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	761'88
Termómetro	8'8
Viento	N. E. Brisa.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	10'8
Idem mínima durante la noche	2'0
Irradiación nocturna	0'3
Evaporación en milímetros	0'36
Lluvia	

TEATRO-CIRCO.—A las ocho y media. —Funcion por la compañía ecuestre dirigida por el Sr. Rizareli.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 17 (2 t.).—Ha sido nombrado general de ingenieros el general Echagüe.

En el Senado será aprobado el proyecto de ley de arrendamiento de larenta de tabacos.

Madrid 17 (2 15 t.).—Se niega que Ruiz Zorri la piense regresar á España.

Niéganse tambien todos los rumores de crisis parcial.

Salmerón hará declaraciones importantes en el Congreso.

Se asegura en los círculos diplomáticos que no se romperán las hostilidades entre Alemania y Francia.

Madrid 17 (3 t.).—Se considera evidente en Londres la existencia de un tratado secreto entre Alemania y Bélgica.

Se desmiente en Francia.

El 1.º de marzo se publicará el manifiesto de Zorrilla.

Rusia se opondrá á que Alemania viole el territorio belga.

Madrid 17 (3'55 t.).—Figuerola volverá á ingresar en el partido republicano á instancias de Zorrilla.

Llegó Albareda y Xiquena.

En el Congreso se ha presentado el proyecto reformando la ley electoral.

Madrid 17 (4'25).—La Hoz ha visitado á Castelar.

Indicase general Moltó para la capitania general de Castilla.

Se ha celebrado Consejo de Ministros sin Sagasta que continua enfermo.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 17 (6'15 t.).—Probable jefe Alabarderos, conde Quemadas.

Refuérzanse guarniciones Alsacia.

Prensa alemana modera lenguaje.

Bolsa 62,45.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 18 (1'50 m.).—Albareda jurado senador. Manifiéstase adicto Sagasta.

Nombrado general Valladolid, Moltó.

La Bolsa con tendencia al alza.

En el Consejo de ministros que ha presidido hoy la Reina, el Sr. Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de política interior y exterior, despachándose después varios asuntos administrativos.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13



# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombreadas.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parientes.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Triángulos.  
Barreras.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Parona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

## APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

## PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GAGE

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PSETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

## FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, caleomanías, lucas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario. Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán meaos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifricó

DE LOS

## RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAQUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifricó de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1897 3, Rue Huguerie, 3 Agente General: SEGUIN BORDEAUX Depósito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Extranjero.



### SUPERIORES CAFÉS

## DE MARIAS LOPEZ Y LOPEZ ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto-Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 — —  
Puerto-Rico y Moka. . . . . » 3 — —  
Moka puro. . . . . » 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## Almacenes de hierro y ferretería

### DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

### PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.